

新発田市教育委員会令和6年6月定例会 会議録

○ 議事日程

令和6年6月4日（火曜日） 午前9時30分 開 会
豊浦庁舎 2階 教育委員会会議室

日程第1 会議録署名委員の指名について

日程第2 前回定例会会議録の承認について

日程第3 教育長職務報告

日程第4 議事

議第7号 専決処分の承認について

（令和6年度新発田市一般会計補正予算（第2号）について）

議第8号 教育委員会事務局職員の人事発令について

議第9号 新発田市学校運営協議会委員の任命について

日程第5 その他

○ 会議に付した事件

議事日程に同じ

○ 出席者

工 藤 ひとし 教育長
石 坂 均 委員（教育長職務代理）
笠 原 恭 子 委員
村 川 孝 子 委員
山 崎 由 紀 委員

○ 説明のため出席した者

教育次長 橋 本 隆 志
教育総務課長 坂 上 新 一
学校教育課長 彌源治 仁 伺
文化行政課長 宮 崎 由 香
中央図書館長 庭 山 恵
生涯学習課長 井 浦 智 明
青少年健全育成センター所長
古 田 潤 子

○ 書 記

教育総務課長補佐 阿 部 成 美
教育総務課教育総務係長
小 島 貴 志

○ 議 事

○工藤教育長

ただいまから、教育委員会令和6年6月定例会を開会いたします。
はじめに、「日程第1 会議録署名委員の指名について」であります。村川委員を指名いたします。よろしくお願いたします。
次に「日程第2 前回定例会会議録の承認について」お諮りをいたします。既に送付してあります会議録について、御質問等ございましたらお願いいたします。

○工藤教育長

ないようですので、承認の方の挙手をお願いいたします。

○工藤教育長

挙手全員でありますので、5月定例会の会議録は承認されました。
次に「日程第3 教育長職務報告」を行います。職務報告につきましては、既に送付してあります「教育長職務報告（令和6年5月1日～令和6年5月31日分）」のとおり報告いたします。
委員の皆様から御質問等ございましたらお願いいたします。

○工藤教育長

ないようですので、「教育長職務報告」について、承認の方の挙手をお願いいたします。

○工藤教育長

挙手全員でありますので、「教育長職務報告」は承認されました。
ここで本日の議事進行についてお諮りいたします。「日程第4 議事」のうち、「議第8号 教育委員会事務局職員の人事発令について」は、職員の人事に関する事項でありますので、新発田市教育委員会会議規則第6条第1項第1号の規定に基づきまして、当議事は非公開としたいと思ひます。つきましては、議事進行は公開である議第7号及び議第9号を審議し、次に、「日程第5 その他」及び今後の日程の説明を受けて、その後非公開となる議第8号について審議することとしたいと思ひます。

○工藤教育長

ただいま説明した議第8号を非公開とすること並びに議事の進行について、賛成の方の挙手をお願いいたします。

○工藤教育長

挙手全員でありますので、議第8号の議事を非公開とし、議事進行については今ほど御説明したとおり進めることといたします。

それでは、「日程第4 議事」に入ります。はじめに、「議第7号 専決処分の承認について（令和6年度新発田市一般会計補正予算（第2号）」）についての審議を行います。橋本教育次長から説明をお願いいたします。

○橋本教育次長

おはようございます。それでは私の方から説明申し上げます。議第7号につきましては、令和6年度の新発田市一般会計6月補正予算のうち、教育委員会所管分につきましては、市議会6月定例会に議案上程を行う日程の関係上、市議会の提出期限が本教育委員会の定例会前でございましたことから、教育長における専決処分を行ったところであります。

内容について説明を申し上げます。議案の3ページ、「議第7号 令和6年度新発田市一般会計6月補正予算について」歳入歳出の表がございますので、御覧いただきたいと思っております。はじめに、歳出の方から説明を申し上げます。

一番上が教育総務課の関係でございますが、小学校管理運営事業及び中学校管理運営事業につきましては、4月1日付の人事異動に伴う用務手の配置に変更があったことから、小・中学校それぞれの人件費の組み替え補正を行うものであります。

次に学校教育課の関係であります。3行目になりますが、スクールサポート事業については、教職員の多忙化解消を図るため、スクールサポートスタッフを新たに2名増員する経費の増額補正を行うものであります。

次に、4行目の中央図書館の関係であります。歴史図書館事業につきましては、4月1日付の人事異動に伴い職員の異動に対応するため、新たに会計年度任用職員を配置する経費の補正であります。

最後に、一番下の青少年健全育成センター所管分であります。児童センター活動事業につきましては、昨年度開設いたしましたユウネスしばた児童運動センターが非常に好評でありまして、利用者の方から夏休みなどの長期休業期間中も、開設運営していただきたいという御要望を受けましたことから、今年度の夏季休業期間中から運用することに伴う所要費用の増額補正であります。

次に、歳入になります。学校教育課の関係のみであります。先ほど歳出で説明申し上げました、スクールサポートスタッフ2名増員に伴う交付金が増額の内定をいただきましたので、県費補助金の増額補正を行うというものであります。補正の詳細内容につきましては以上でございます。

○工藤教育長

説明が終わりました。御質問等ございましたらお願いいたします。

○工藤教育長

御意見、御質問がないようですので「議第7号 専決処分の承認について（令和6年度新発田市一般会計補正予算第2号）」について、承認される方の挙手をお願いいたします。

○工藤教育長

挙手全員でありますので、議第7号は承認することに決しました。

次に、「議第9号 新発田市学校運営協議会委員の任命について」の審議を行います。彌源治学校教育課長から説明をお願いいたします。

○彌源治学校教育課長

「議第9号 新発田市学校運営協議会委員の任命について」の御説明をいたします。議案の6、7ページ、議案に係る資料の1ページを御覧ください。

令和6年度からの取組となる東豊小学校に設置する新発田市学校運営協議会の委員を新たに任命したいというものであります。

委員の任命に当たりましては、東豊小学校校長の意見を踏まえ、これまでも様々な学校活動を支えていただいている「東豊小学校を見守る会」の構成員から選定したものであります。

新発田市学校運営協議会規則第8条により、定数は20人以内となっており、今回の任命に当たり、議案の7ページのとおり提案いたします。

委員の任期につきましては、令和6年4月1日から令和7年3月31日までとなります。説明は以上であります。

○工藤教育長

説明が終わりました。資料として、新発田市学校運営協議会規則を付けております。コミュニティスクールという名前で一般に知られている取組であります。皆様から御質問等ございましたらお願いいたします。

○工藤教育長

御意見、御質問がないようですので、「議第9号 新発田市学校運営協議会委員の任命について」承認される方の挙手をお願いいたします。

○工藤教育長

挙手全員でありますので、議第9号は承認することに決しました。

それでは「日程第5 その他」に入ります。

教育委員会今後の日程については、坂上教育総務課長から説明をお願いいたします。

○坂上教育総務課長

7月2日は7月定例会が開催されます。7月19日は、新潟県市町村教育委員会連合会定期総会及び研修会に教育委員の皆様に参加をいただきます。日程の関係で、8月定例会は7月25日に開催させていただきます。今回の資料に、新たに9月定例会の日程を加えております。説明は以上でございます。

○工藤教育長

今ほど説明ございました5月30、31日の視察に続きまして、今度は上越市で県市町村教育委員会連合会定期総会及び研修会がございます。コロナ禍が明けまして、いろんな会議等が復活しておりますので、大変お忙しいと思いますが参加くださるようお願い

いたします。また、7月25日の定例会には、来年度採択の中学校の教科書のことをお諮りしたいと思いますので御承知おきください。それでは、皆様の方から御質問等ございますでしょうか。

○工藤教育長

ないようであれば、今後の予定については説明のとおりですので、よろしくお願いたします。なお、7月19日の上越市の総会及び研修会につきましては、後日事務局の方から連絡いたしますのでよろしくお願いたします。それでは、ほかに報告、説明等ございますでしょうか。

○工藤教育長

庭山中央図書館長お願いたします。

○庭山中央図書館長

歴史図書館で行います夏季企画展及び関連イベントについて御案内させていただきます。お配りいたしましたチラシを御覧ください。

「令和6年度夏季企画展 源氏物語絵を読み解く」は、蔵春閣の開館1周年に伴い、歴史図書館1階展示室で蔵春閣の調度品として新発田にもたらされた源氏物語絵屏風六曲一隻と、天王の市島家に伝来する源氏物語絵色紙形49枚の展示と、平安時代に作られ、王朝文化の象徴として貴族や一部の武士に引き継がれていた源氏物語が、江戸時代以降に大衆文化の中に取り込まれていった様子について解説いたします。次に裏面を御覧ください。

関連イベントといたしましては、7月に新潟大学人文学部 高橋早苗准教授による歴史講演会、8月には古典朗読家の峯島百代さんによる屏風絵に描かれた源氏物語の場面の原文朗読のワークショップなどを行います。お時間がございましたらぜひお越しください。説明は以上であります。

○工藤教育長

庭山中央図書館長から、説明がありました。それぞれの部署で工夫をして、広く市民の皆様にごこのような講座を開いております。ぜひ、教育委員の皆様もお時間がございましたら参加いただきたいと思っておりますし、また、お知り合いの方等に、お知らせいただければ大変ありがたいと思っておりますのでよろしくお願いたします。皆様から御質問等ございますか。

○工藤教育長

橋本教育次長お願いたします。

○橋本教育次長

私の方から一点報告であります。5月17日金曜日の早朝、東中学校で火災による消防等の出動がありました。結果として、消防の方ではボヤという扱いで処理をされました。また、警察の現場検証の結果は、事件性はなく、出火原因が不明ということで、処理がなされたところでもあります。火災発生時の対応状況ではありますが、午前6時半頃、

火災警報器が発報いたしましたして、早番の教員2名が理科室の方で消火器による初期消火を行い、鎮火したという状況でありました。また学校活動につきましては、通常どおり全校生徒が登校した後に、朝の状況について校内放送で詳細説明し、生徒においては落ち着いて当日の授業を受けたという報告がありました。また、その日のうちに保護者の皆様にも文書で状況報告を行っております。理科室の教卓と床が若干焦げましたが、現在修復作業中であるものの、週明けの月曜日からは理科の授業も通常どおり行っており、大きな混乱等は生じなかったという状況であります。以上でございます。

○工藤教育長

報告がございましたとおり、大変御心配をおかけしましたが、居合わせた職員が初期消火を訓練どおりやっていたのおかげで、本当に大過なく過ぎて良かったと思います。他に御連絡等ございましたらお願いいたします。

○工藤教育長

それでは、教育委員の皆様から何かございましたらお願いいたします。笠原委員。

○笠原委員

本日朝、第一中学校の3年生が、しばたの心継承プロジェクトの一環ということで、市役所の方から関川金物店までの商店街の一斉清掃と、宝光寺に行って草刈りをしたりというような、地域の皆さんに奉仕活動をするという取組を行っています。その後、寺町を通り、新発田の風情を感じながら学校に帰るという予定が午前中に組まれているようです。以上です。

○工藤教育長

そのほかにもございますか。

○笠原委員

中学校は6月中旬から下越総体が始まりますが、今までは子ども達と先生で学校の中で激励会を行っていたのですが、今回は保護者もぜひ激励会を見たいという声が大きく上がりました。実は上の子の時も同じような声があったんですけども、今年はそのような保護者が多かったです。やっと念願叶いまして、先日激励会を見ることができました。激励会に参加した保護者からは、子ども達の凛々しい姿というか、普段見れないような表情を見ることができ、すごく良かったとの話がありました。また、フレーフレーと激励するのはおそらく1年生の方が多いと思うのですが、そこに保護者20名ぐらいが加わることで温かな雰囲気になって、下越総体に出場する子ども達も頑張ってくれるのではないかなと思いました。また、激励会が終わった後に校長先生がいらして、もし県大会に出場したら、また保護者の皆さんをお呼びしますよというふうなお声がけをいただきまして、子ども達に県大会を目指して頑張ってもらわなきゃねと、保護者の方も一致団結し、身の引き締まるような思いになりました。以上です。

○工藤教育長

笠原委員、ありがとうございました。コロナ禍も明けましたので、それぞれの学校で

地域や保護者も一緒になって、そのようなことをやることによって、学校への信頼、あるいは協力体制が整ってくると思います。大変良い取組を笠原委員から御紹介いただきましたので、校長会の時にでも学校教育課の方からお話しただければ大変良いと思いますのでよろしく申し上げます。ほかにありますでしょうか。

○工藤教育長

宮崎文化行政課長、お願いいたします。

○宮崎文化行政課長

今の笠原委員からのお話を受けまして、6月19日に本丸中学校の生徒が同じくしばたの心継承プロジェクトで新発田城を清掃するというので、3年生の6クラス全員がいらっしゃる予定にしております、今準備を進めておりますので皆様にお話ししました。以上です。

○工藤教育長

今ほど宮崎文化行政課長から話がありましたが、今度の校長会で話が出るかと思えますけれども、子ども達のジュニア展について、以前は学校で出展作品を選抜していたのですが、文化行政課が文化団体連合会と協力して、一昨年から広く子ども達に作品を出していただき、応募された作品は全部出展し、審査をしていただいて賞を出すようになりました。おかげで素晴らしい作品がいっぱい集まるようになり、大人の市展と一緒に開催することによって、市民の皆さん、保護者の皆さんがいっぱい見に来ていただくようになりました。今年は平面の絵画だけではなく、立体作品、子ども達が山を作ったり家や部屋を作ったり、水族館を作ったりと色々工夫するのですが、そのような作品を今年も応募していただきたいので、校長会で文化行政課の方からお話があるそうです。教育委員会ではこのような取組みにも力を入れておりますので、学校にも周知し、御理解いただきたいと思っておりますのでよろしく申し上げます。

それぞれの部署で、学校の子どものために動いていただいております。教育委員会の皆様に感謝申し上げますとともに、お気づきの点がありましたら、御指導御指摘いただければと思っておりますのでよろしく申し上げます。

ほかに何かございますでしょうか。

ないようですので、それでは審議に戻ります。「議第8号 教育委員会事務局員職員の人事発令について」の審議を行います。議第8号につきましては、先ほど非公開とすることについて御承認いただきましたので、説明員である橋本教育次長以外の職員につきましては退席をお願いいたします。

※新発田市教育委員会会議規則第15条第3項の規定に基づき、審議内容記録なし

○工藤教育長

それでは以上で、教育委員会令和6年6月定例会を閉会いたします。

午前10時05分 閉会

令和6年6月4日

新発田市教育委員会教育長

委 員